

Moment Mal

04.03.2024 von Pfrn. Verena Mittermaier

Wie neue Traditionen entstehen

Manchmal reicht es aus, dass etwas einmal ausprobiert wurde, erfolgreich verlief und im nächsten Jahr wiederholt wird. Und schon nimmt die Traditionsbildung ihren Lauf.

Vielleicht geschieht das gerade mit den öffentlichen Baumpflanzaktionen von „ZukunftMitMachen“, der Kampagne für Nachhaltigkeit in Prignitz-Ruppin. Ob in Pritzwalk oder Heiligengrabe, in Reetz, Perleberg und anderswo: Hunderte junger Bäumchen, die von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen seit 2022 gepflanzt wurden, schlagen bereits Wurzeln. Und es werden immer mehr!

Anfang März gibt es gleich mehrere Gelegenheiten, sich am Bäumepflanzen zu beteiligen (Kontakt: ichwill@zukunftmitmachen.de). Aus Anlass des bundesweiten Klimastreiks am 1. März 2024 sind für die beiden darauffolgenden Samstage von 10.00 - 16.00 Uhr Pflanzaktionen in Perleberg und Pritzwalk geplant. Für mich steht fest: Ich bin wieder dabei.

Es ist eine wunderschöne Gemeinschaftsaktion, die Spaß macht und Sinn stiftet. In der Erde buddeln, pflanzen, mulchen, nebenbei miteinander reden, und am Ende des Tages sehen, was man gemeinsam geschafft hat... Komme ich seither an einer Pflanzstelle vorbei, halte ich immer nach „meinen“ Bäumchen Ausschau. Sind sie angewachsen? Halten sie Wind, Wetter und hungrigen Waldbewohnern stand?

Wenn alles gut geht, werden aus den Setzlingen große Bäumen heranwachsen, die noch in vielen Jahren Schatten spenden, den Prignitzer Boden vor Austrocknung schützen und deren Kronen Insekten und Vögeln ein Zuhause bieten. Die neue Tradition ist eine Investition in die Zukunft.

In der Bibel wird immer wieder die Frage gestellt, was die Traditionen denn für einen Sinn und für eine Bedeutung haben. Darüber sollst du auskunftsfähig sein, heißt es, „wenn dein Kind dich morgen fragt“ (5. Mose 6,20).

Wenn mein Kind oder mein Enkelkind mich morgen fragt: „Was habt ihr in der Prignitz gemacht, um unsere Lebensgrundlagen zu erhalten? Habt ihr denn wenigstens versucht, das Artensterben, die Dürre und all die anderen schlimmen Folgen des Klimawandels aufzuhalten und gegenzusteuern?“, dann werde ich froh sein, antworten zu können: „Es gab tolle, engagierte Leute in der Kampagne ‚ZukunftMitMachen‘. Sie motivierten mich und noch viele andere, jedes Jahr Hunderte von Bäumen zu pflanzen. Und das wurde zur Tradition!“

Einen Kommentar schreiben